
Дидактический материал в рамках ОГЭ для учащихся 7 класса 

Задание 5 №1 Орфографический анализ. 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите 

номера этих ответов. 

1) СДЕЛАЛ — Приставка неизменяемая. 

2) ЗМЕИНЫЙ (укус) — в суффиксе -ИН- отымѐнных прилагательных пишется одна -Н-. 

3) ГОРЕЛЫЙ — написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от суффикса, 

который следует за корнем. 

4) (наступившая) НОЧЬ — в именах существительных 1-го склонения после шипящего буква Ь пишется. 

5) (взять бы) ГДЕ-НИБУДЬ — наречие пишется через дефис, потому что с суффиксом НИБУДЬ слова 

пишутся через дефис. 

 

Задание 5 №2 Орфографический анализ. 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите 

номера этих ответов. 

1) ПРИМОРСКАЯ (площадь) — Приставка ПРИ- пишется в значении неполноты действия. 

2) ЖАРЕНЫЙ( карась) — в суффиксе причастия всегда пишется одна -Н-. 

3) ПРИЛАГАТЬ (усилия) — написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от 

ударения. 

4) (усыпана) СПЛОШЬ — на конце наречий после шипящего буква Ь пишется. 

5)(снег) БЕЛЫЙ-БЕЛЫЙ — сложные имена прилагательные, образованные повторением одинаковых слов, 

пишутся через дефис. 

 

Задание 5 №3 Орфографический анализ. 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите 

номера этих ответов. 

1) НЕ ОТПРАВЛЕННАЯ(вовремя телеграмма) — НЕ с прилагательным пишется раздельно, потому что 

нельзя заменить слово синонимом. 

2) ЧУГУННОЕ (литьѐ) — в прилагательном, образованном от существительного с основой на -Н, с 

помощью суффикса -Н- пишется -НН- на стыке морфем. 

3) ЗАСТЕЛИТЬ (постель) — написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от 

значения. 

4) (богатырь) МОГУЧ — на конце кратких прилагательных после шипящего буква Ь не пишется. 

5) (повернули на) СЕВЕРО-ВОСТОК — сложные имена прилагательные, образованные повторением слов, 

пишутся через дефис. 

 

Задание 5 № 4 Орфографический анализ. 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите 

номера этих ответов. 

1) ПРОКОПАЕТ (траншею) — в безударном положении в окончании глагола пишется Е, потому что это 

глагол-исключение. 

2) (ведѐт себя) РАСКОВАННО — в кратком прилагательном пишется -НН-. 

3) ЗАГОРАТЬ (на пляже) — написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от 

суффикса. 

4) (хорошо) ПОЁШЬ — на конце глагола после шипящего буква Ь пишется. 

5) (поступил) ПО-ДОБРОМУ — Наречия на -ОМУ с приставкой ПО- пишутся через дефис. 

 

Задание 5 № 5 Орфографический анализ. 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите 

номера этих ответов. 

1) ВЗБУДОРАЖЕНЫ (известием) — на конце приставки перед буквой, обозначающей глухой согласный 

звук, пишется буква З. 

2) ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ (момент) — в причастии пишется -НН-. 

3) МАКАТЬ (хлеб в варенье) — написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от 

значения корня. 

4) (много) ЗАДАЧ — на конце существительного 3 склонения после шипящего буква Ь не пишется. 

5)ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ (состав) — Прилагательные, образованные на основе подчинительного 

словосочетания, пишутся слитно. 



Задание 5 № 6 Орфографический анализ. 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите 

номера этих ответов. 

1) ВСПОМНИТЬ — на конце приставки перед буквой, обозначающей глухой согласный звук, пишется 

буква С. 

2) НАПОЛНЕННЫЙ (водой) — в суффиксе -ЕНН- прилагательного пишется -НН-. 

3) УЛОЖИТЬ (спать) — написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от ударения. 

4) (русская) РЕЧЬ — в существительных III склонения после шипящего буква Ь пишется. 

5) (осталось) ПОЛБАНАНА — слова с ПОЛ- всегда пишутся слитно 

 

Задание 5 №7 Орфографический анализ. 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите 

номера этих ответов. 

1) (заботиться) О ЗДОРОВЬЕ — на конце приставки перед буквой, обозначающей звонкий согласный звук, 

пишется буква З. 

2) ТУМАННЫЙ (день) — в прилагательном, образованном от существительного с основой на -Н, с 

помощью суффикса -Н- пишется -НН- на стыке морфем. 

3) ЗАМИРАТЬ (от восторга) — написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от его 

лексического значения. 

4) (ребѐнок) ДУМАЮЩИЙ — в причастии, образованном от глагола I спряжения, пишется суффикс -УЩ-. 

5) ДРЕВНЕРУССКАЯ (литература) — сложное существительное пишется слитно. 

 

Задание 5 № 8 Орфографический анализ. 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите 

номера этих ответов. 

1) ЧЕРЕСЧУР — на конце приставки перед буквой, обозначающей глухой согласный звук, пишется буква 

С. 

2) ПОКРАШЕННЫЙ (стол) — в суффиксе -ЕНН- прилагательного пишется -НН-. 

3) ВЫРАСТИТЬ (цветок) — написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от 

ударения. 

4) (наступает) ПОЛНОЧЬ — в существительных III склонения после шипящего буква Ь пишется. 

5) (съел) ПОЛ-АПЕЛЬСИНА  — слова с ПОЛ- всегда пишутся через дефис. 

 

Задание 5 №9 Орфографический анализ. 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите 

номера этих ответов. 

1) (хорошо) ОБДУМАТЬ — приставка ОБ- неизменяемая. 

2) НАПОЛНЕНА (ароматом) — в суффиксе краткого прилагательного пишется -Н-. 

3) (чудесный) РОСТОВ — написание безударной гласной в корне слова объясняется исключением из 

правила о чередующихся корнях. 

4) (тяжело) ДЫШИТ — в безударном окончании глагола I спряжения пишется И. 

5) (написал) ПО-ФРАНЦУЗСКИ — наречия с приставкой ПО- всегда пишутся через дефис. 

 

Задание 5 № 10 Орфографический анализ. 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите 

номера этих ответов. 

1) ЗДРАВСТВУЙТЕ — Приставка неизменяемая. 

2) КУРИНЫЙ (суп) — в суффиксе -ИН- отымѐнных прилагательных пишется одна -Н-.    3) 

ПРИГОРЕТЬ — написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от суффикса, 

который следует за корнем. 

4) (открыть) НАСТЕЖЬ — на конце наречий после шипящего буква Ь  пишется, кроме исключений. 

5) (написать) КОМУ-ЛИБО — неопределѐнное местоимение пишется через дефис, потому что с 

суффиксом -ЛИБО- слова пишутся через дефис. 

 


